



510124

ARIEL

PUBLICADO POR LA CONFEDERACIÓN DE PROFESORES DE CHILE

Año I.

Santiago de Chile 1931 15 de Octubre

Nº 1.

PERIODICO QUINCENAL - CASILLA 4542

Tesis
Crono-Civilización
La Educación como civilización
Mitos
Utopías
La ciencia
Un mundo incomprensible por dentro y por fuera

Quinto Anexo I.
J. LORENZO RALLO
Pály
A. GONZÁLEZ GONZÁLEZ
EDUARDO COMO Z.

Noticias bibliográficas
Páginas cultas
Letras por la libertad
Poetas
No te echaré solo
El anhelo de la noche
Noticias de culto
Plan para celebrar los aniversarios de vida. Claudio Gómez Z.

Encyclopédie. Editor M. A.
A. PELÁEZ DE Q.

Contra-Civilización

Por Claudio Gómez Z.

Dos enemigos perniciosa, el uno francés, autorizado representante, respectivamente, de modos diferentes: el primero, de aquél en que profanaba "el método para señalar necesidades materiales"; el segundo, de aquél en que "una visión de santidad" polarizaba todas las concepciones, desde la tribuna de nuestra Universidad, hasta sumiendo la actividad del ideal promovido de la civilización moderna en sus fases más oscuroas: psicología, moral y geografía.

Esta circunstancia especial nos ha llevado a pensar que podría ser de cierto interés la apreciación que nos ha merecido la lectura de la más reciente obra de Georges Duhamel, el célebre escritor francés.

Duhamel, doctor en medicina, que debutó en las letras, en 1917, con su voluminoso tratado "Civilización", ha escrito no hace mucho, después de otras numerosas y meritorias obras, un libro que podría incluirse con toda propiedad "Contra-Civilización". Es que el autor ha permanecido en todo su observatorio en los Estados Unidos de Norteamérica. Pero para hacernos comprender mejor lo que nos enseña, el ha precedido el título: "Páginas de la Vida Falsa".

Una sensibilidad exquisita, fina, profunda y profunda sombra, hasta aquí, en todos los escritos de Georges Duhamel. Se restringen de los hombres y de las cosas no invaden su espíritu, una deglación de crucear el finísimo filo de la reflexión y no baje

PÓRTICO

Hay un año latente en las civilizaciones por hacer descender hacia los demás, hacia el pueblo, sus deudas de cultura.

La serie de periódicos y revistas que aparecen un día y muere después, son visibles manifestaciones de este año. No importa su vida efímera. Son, en efecto modo, páginas voluntarias que pronto se unirán para formar el gran libro la cultura general en sus múltiples aspectos. Conseguido el ambiente favorable, pronto germinará la seiva o perdiendo que durece con fuerza su caída.

Hoy aparece este nuestro periódico ARIEL.

Es la realización de un ideal de la Confederación de Profesores de Chile, y de una antigua aspiración de los maestros.

Y puesto que viene de un ideal, conserva algo noble que dura más allá de los más puros intereses.

No ha nacido armado para el combate, para la sencilla lucha de doctrinas. No es ni un lanza ni un escudo. No ha sido publicado para la propaganda de una idea, ni para titulares polémicas por superficiales y poco manejables divergencias de opinión.

ARIEL tratará de permanecer en cuanto sea posible, dentro del más amplio horizonte cultural que se le dé, constituyendo así una de las obras efectivas que la Confederación de Profesores desea desarrollar.

De acuerdo con estos principios, la página de ARIEL estará abierta a todo tipo noble, a todo idealismo elevado, a todo pensamiento beneficioso para el magisterio y los ciudadanos en general.

Es un secreto que ARIEL se transfigure poco a poco en el periódico de los profesores de todas las ramas de la enseñanza, y a cuya disposición están sus columnas. Que ARIEL sea el periódico en el cual se podrán estudiar con sincero interés los problemas relacionados con la Educación, de tal modo que sirvan a cada divergencia política a religiosa, en suyo constituyendo el futuro de la Patria.

Nuestro periódico, que deberá alcanzar la seriedad necesaria para cumplir el programa que se le trazada, no negará asientos a autoras o instituciones confesionales. Decimos que nuestra obra sea mirada por todos, con la simpatía y confianza que necesitamos para que el éxito crezca nuestras aspiraciones.

la posición de la ciencia. Es para errar, errar, errar, que en los Estados Unidos de Norteamérica

este año observadas, que nos preocupa es, mismo "que pasa de persona a otra, de humor

igual y deprisa, que no se aburre punto y que tiene el orgullo de serse felicí", se haya armado del látigo de Aquiles, ofreciéndose una actitud de celos permanente a causa de los doscientas cincuenta páginas que componen el volumen en sucesiva. Teme, especialmente, para mí el cine, teléfonos y radios—mujer dulce imágenes y sonidos—, considerando como el arte romano de Norteamérica, página de una violencia completa. Cariada, porque se admira siempre un espíritu libre que fuga de los pasos de los ideales queridos de su conciencia.

No obstante, por otra parte, a Duhamel, y en un 99 por ciento lo aprobamos. Su candidez e ingenuidad por preservar el alma del espíritu hasta en la civilización industrial, es admirable. Nada más noble y, en los momentos actuales, nada más necesario. Necesidad de todo urgencia, impresión, es su sentido esencial.

De acuerdo. Para esa civilización norteamericana, que es dura y rítmicamente en su marcha de confusión, se hace también su escaneo y se animan ella por una parte las lenguas americanas que salen, convirtiéndose en ella, bien asiendo justificarse, decir, argumentar, con fuerza la actividad humana. ¡Qué genios y célebres intelectuales, qué actas que algunas veces exponen y más lo hacen que ellos, esas fundaciones filantrópicas, científicas, de caridad, no son, verdaderamente, preservación del fundamento de resca, de compensación de la raza, de esa forma famosa que, de por sí, inspiran terror?

Entendiendo sólo un dife-

Ariel publicado por la Confederación de Profesores de Chile.

AUTORÍA

Autor secundario:Confederación de Profesores de Chile

FECHA DE PUBLICACIÓN

1931

FORMATO

Diario

DATOS DE PUBLICACIÓN

Ariel publicado por la Confederación de Profesores de Chile. Santiago : La Confederación, 1931-1932
(Santiago : Impr. Renovación)

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)